



Le premier ministre Shimon Peres a accueilli M. Clark en Israël.

pour la contribution canadienne à la Force multinationale au Sinaï. La rencontre des deux homologues leur a permis de discuter du terrorisme et de la nécessité de mesures de sécurité à l'échelle internationale.

Les deux hommes politiques ont également parlé de la possibilité de mettre sur pied des projets conjoints d'aide aux pays du Tiers-Monde.

À l'occasion d'un dîner offert par le ministre Shamir à Jérusalem, M. Clark a fait la déclaration suivante : « C'est ici même, au Moyen-Orient, que doivent être trouvés et acceptés les fondements de la paix. Mais les pays étrangers à la région, comme le Canada, peuvent aider à créer les conditions et à dispenser les encouragements nécessaires pour faire avancer ce processus. C'est d'ailleurs pourquoi notre unité d'hélicoptères s'est jointe à la Force multinationale et d'observateurs au Sinaï. C'est pourquoi l'aide du Canada est orientée vers des projets de développement en Cisjordanie, et pourquoi nous finançons des écoles pour les enfants réfugiés, comme celle que j'ai inaugurée la semaine dernière à Shunah dans le nord. C'est pourquoi je suis venu en Israël et dans les pays voisins, pour apprendre et discuter directement de la façon dont nous pouvons faire avancer le processus de la paix.

Le Canada a toujours été clair quant aux principes en jeu. Nous appuyons pleinement le droit d'Israël à des frontières sûres et reconnues. Nous appuyons le droit des Palestiniens à un foyer national au sein d'un territoire clairement défini, la Cisjordanie et la Bande de Gaza. Nous appuyons la résolution n° 242 du Conseil de sécurité, en tant que seule façon sûre d'obtenir un règlement juste, durable et global.

J'ai eu l'occasion, pendant ma tournée, de me rendre en Jordanie, en Arabie saou-

dite et en Égypte. Et je suis de plus en plus convaincu que, malgré de nombreuses difficultés, les fondements sur lesquels nous pouvons instaurer la paix existent. »

Le commerce entre le Canada et Israël s'est considérablement accru, et les deux pays cherchent à établir des liens commerciaux et technologiques encore plus étroits. Le 15 avril, les deux gouvernements ont signé un accord concernant les vols de la société El Al reliant Toronto et Tel Aviv.

Maintien de la paix

Depuis 1954, année pendant laquelle les premiers observateurs canadiens se sont joints à l'Organisme des Nations Unies chargé de la surveillance de la trêve (ONUST), le Canada a participé à toutes les missions de maintien de la paix au Moyen-Orient.

Actuellement, le Canada participe à quatre opérations de maintien de la paix à Chypre et au Moyen-Orient :

- L'Organisme des Nations Unies chargé

de la surveillance de la trêve (ONUST) qui a été créé en 1948 afin de surveiller l'application des accords de cessez-le-feu et d'armistice conclus entre Israël et les États arabes voisins. Vingt observateurs canadiens sont détachés en Israël, à Damas et dans les Hauteurs du Golan, au Liban et au Caire.

- La Force des Nations Unies chargée d'observer le dégagement (FNUOD), créée en 1974, qui surveille les zones tampons séparant les forces syriennes et israéliennes dans les Hauteurs du Golan. Le contingent canadien, composé de quelque 220 hommes basés au camp Ziouani situé dans un territoire occupé par Israël, assure le soutien au niveau de la logistique et des communications.

- La Force des Nations Unies à Chypre (UNFICYP) à laquelle le Canada contribue depuis sa création en 1964. Il y déploie actuellement un contingent de 515 officiers et hommes qui participent à la surveillance des accords de cessez-le-feu conclus entre les forces chypriotes grecques et turques, et leurs alliés.

- À la demande de l'Égypte et d'Israël, le Canada a accepté en avril 1985 de participer à la Force multinationale et d'observateurs (FMO), pour remplacer le contingent australien qui devait s'en retirer en 1986.

Le contingent, qui comprend 7 officiers d'état-major, 129 hommes et femmes et 9 hélicoptères CH-135 est situé au quartier général de la Force à El Gorah, dans le nord du Sinaï. Il assure un soutien hélicoptère à la FMO et se charge notamment d'opérations d'observation et de vérification, de commande et de contrôle, de soutien logistique, de recherche et de sauvetage, d'évacuation pour des raisons médicales et de contrôle de la circulation aérienne.

Le rôle actif que joue le Canada dans les opérations de maintien de la paix au Moyen-Orient reflète son engagement en faveur de la paix et de la stabilité dans la région.



M. Clark s'est rendu au quartier général de la FMO à El Gorah où un contingent de militaires canadiens contribuent à maintenir la paix dans la région.